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Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr – Sitzungsende: 20:15 Uhr 

 
 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende, Jürgen Schmidt, eröffnet die Mitgliederversammlung des Jahres 
2023, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Sitzung 
wurde satzungsgemäß im ersten Halbjahr einberufen.  Die Tagesordnung war der frist- 
und formgerechten Einladung beigefügt. Sein ganz besonderer Dank gilt dem DLRG 
für die Zurverfügungstellung der Räumlichkeiten und die Bewirtung. 
 
TOP 2: Bericht des Vorsitzenden 

Der Vorsitzende beschreibt die zurückliegenden Einschränkungen der Corona – 
Pandemie die sich deutlich auch auf die Aktivitäten der Vereine ausgewirkt hätten und 
die noch immer -mit Blick auf die Mitgliederzahlen und das ehrenamtliche 
Engagement- in ihren Nachwirkungen spürbar seien. In Fachkreisen würden diese 
negativen Effekte auf die Bewegungsfähigkeit von Kindern, Jugendlichen und älteren 
Menschen als besorgniserregend eingestuft. Beim „Bundesweiten Tag der 
Schwimmfähigkeit“ sei die Sorge um die Schwimmfähigkeit von Kindern deutlich zum 
Ausdruck gebracht worden.  
Allerdings blickten jetzt alle Sportler/innen, Vereinsaktive und Organisator/innen positiv 
in die Zukunft. Die Wettkampftätigkeit der Aktiven gewinne nunmehr langsam wieder 
an Fahrt. Die Nachfrage bei Athlet/innen, Vereinen und Zuschauern sei groß. Dies 
zeige sich unter anderem an Events und Festen von Vereinen und anderen 
Veranstalter/innen, so beim „Sterkrader Spiel- und Sportwochenende“ oder bei „Sport 
im Park“. 
Herr Schmidt skizziert die erzielten Erfolge des Sportdezernates und Sportbereichs bei 
der Realisierung neuer und der Revitalisierung alter Sportanlagen in Oberhausen, zur 
Verbesserung der lokalen Infrastruktur für Vereine und vereinsungebundene 
Sportler/innen (Borbeck, Buchenweg, Bewegungshügel Revierpark Vonderort, Open 
Airea, Outdoor Fitness in Sterkrade und Lirich, Sport- und Bewegungspark Holten). 
Weitere Planungen für Vereins- und Schulsport (Kuhle, Buschhausen, Klosterhardt, 
Königshardt) seien bereits in der Pipeline. 
Der geschäftsführende Vorstand des Fördervereins habe sich im vergangenen Jahr 
intensiv mit der Erstellung eines zeitgemäß layouteten Internetauftritts befasst. Dieser 
solle zukünftig auch als Kommunikationsplattform genutzt werden und darüber hinaus 



die geförderten Sportler bildlich und mit Text bei ihrem Werdegang begleiten. Hiermit 
sei ein Berater befasst worden, der unter TOP 8 nähere Informationen beisteuern 
werde. Darüber hinaus sei beabsichtigt, allen Mitgliedern des Fördervereins einen 
Mitgliedsausweis zur Verfügung zu stellen. Hierzu werde unter TOP 10 detaillierter 
berichtet. 
 
Der Vorsitzende schließt mit einem Dank an alle Unterstützer/innen des Sports in 
Oberhausen, an Übungsleiter/innen, Trainer/innen, Funktionär/innen, Sponsor/innen, 
Ehrenamtliche/r Sportler/innen. 
 
TOP 3: Jahresbericht der Schatzmeisterin, einschließlich Vorlage und 

Festsetzung der Jahresrechnung 

Die Schatzmeisterin, Frau Schoss, verliest den Kassenbericht (s. Anlage). 
 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 

Im Namen der amtierenden Kassenprüfer, Herren Friedhelm Heuser, Frank Horvath 
und Hubert Stüber, präsentiert Herr Frank Horvath den Bericht zur erfolgten 
Kassenprüfung. Alle Belege wurden vorgelegt und sorgfältig geprüft. Ebenso wurden 
Einnahmen und Ausgaben geprüft. Es wird festgestellt, dass die Kasse 
ordnungsgemäß verwaltet wurde und es keine Beanstandungen gibt. 
 
TOP 5: Neuwahl der Kassenprüfer 

Die Mitgliederversammlung wählt einstimmig die Herren Peter Thomé, Jürgen Fischer 
und Arndt Barkowsky zu Kassenprüfern. 
 
TOP 6: Entlastung des Vorstandes 

Herr Michael Richter beantragt die Entlastung des Vorstands. Die 
Mitgliederversammlung entlastet den Vorstand einstimmig. 
 
TOP 7: Festsetzung der Jahresbeiträge 

Über die Höhe der Jahresbeiträge stimmt die Mitgliederversammlung satzungsgemäß 
bei jeder Zusammenkunft ab. Es bleibt bei den Beiträgen von 60,00 Euro für natürliche 
und 90,00 Euro für juristische Personen. 
 
TOP 8: Sachstand der Homepage 

Herr Ulrich Küppers wurde durch den geschäftsführenden Vorstand mit der Planung 
und Realisierung eines zeitgemäßen Internetauftritts beauftragt. Er stellt den 
Anwesenden die Ergebnisse seiner Arbeit vor (www.oberhausener-spitzensport.de). 
Die Internet-Seite solle laufend fortgeschrieben werden und perspektivisch zur 
Kommunikationsplattform für die Mitglieder des Fördervereins und alle Interessierten 
ausgebaut werden. Herr Küppers weist darauf hin, dass die Aktualität der Seite mit der 
Zulieferung von Daten aus der Vereinswelt stehe und falle. Er appelliert in diesem Zuge 



an die Anwesenden und die durch sie vertretenen Vereine dabei mitzuhelfen, die Seite 
mit aktuellen Inhalten zu füllen. Die Kommunikation neuer Inhalte solle über den 
geschäftsführenden Vorstand stattfinden. 
 
TOP 9: Förderrichtlinien 

Herr Beulshausen berichtet von Impulsen aus dem Kreise der Mitglieder des 
Fördervereins und der Stadtgesellschaft, die Förderkriterien auf den Kreis der 
paralympischen Athletinnen und Athleten auszuweiten und stellt dies zur Diskussion. 
Die Initiative stößt bei den anwesenden Mitgliedern auf grundsätzliche Zustimmung. 
Die Anregung, die Förderung auch auf den Kreis der „Special Olympioniken“ 
auszudehnen, wird nach eingehender Diskussion verworfen. Der Förderverein hat sich 
gemäß Satzung explizit der Förderung des Leistungssports verschrieben. Bei den 
„Special Olympioniken“ steht jedoch nicht der sportliche Leistungsaspekt im 
Vordergrund. Vielmehr sind hier die soziale und kulturelle Teilhabe und ein Miteinander 
von geistig und mehrfach Behinderten mit Nicht-Behinderten prägendes Merkmal. Herr 
Beulshausen skizziert die notwendigen Anpassungen der Satzung des Fördervereins 
und sagt im Namen des geschäftsführenden Vorstands zu, diese in der nächsten 
Sitzung anhand einer Synopse vorzustellen und zur Beschlussfassung zu stellen. Er 
weist darauf hin, dass auch eine Anpassung der Richtlinien des Beirats der Stiftung 
Oberhausener Spitzensport erforderlich sei. In der nächsten Beiratssitzung sei ein 
entsprechendes Plazet einzuholen und ebenfalls in der nächsten Sitzungsfolge (Beirat 
und Kuratorium) beschließen zu lassen. Eine Anpassung der Kaderkriterien sei nicht 
angestrebt. Es soll eine analoge Auslegung der paralympischen Erfolge vorgenommen 
werden. 
 
TOP 10: Mitgliedsausweis 

Verbunden mit dem Ziel neue Mitglieder für den Förderverein zu gewinnen sowie den 
aktuellen Mitgliedern die verdiente Wertschätzung zukommen zu lassen, ist 
beabsichtigt, einen Mitgliedsausweis zu etablieren, der mit verschiedenen Benefits für 
die Inhaber verknüpft ist. So sollen die Inhaber bei Vorzeigen des Ausweises bei 
Kooperationspartnern in den Genuss von Ermäßigungen kommen. Im Gegenzug soll 
den Kooperationspartnern ermöglicht werden, sich auf der Internetseite des 
Fördervereins zu präsentieren. Bis jetzt haben zwei Unternehmen eine Beteiligung 
zugesagt. Um weitere Partner für die Teilnahme zu gewinnen, soll durch Herrn 
Küppers ein Handout erstellt werden, mit dem Ziel der plastischen Darstellung einer 
möglichen Darstellung des Unternehmens auf der Internetseite. Die Anwesenden 
Vereinsmitglieder werden gebeten, auch in ihren Kreisen nach möglichen Partnern 
Ausschau zu halten. 
 
Top 11: Verschiedenes 
 
Es werden keine Punkte angemeldet. 
 
 



Für das Protokoll: 
 
Andreas Beulshausen      Jürgen Schmidt 
 
___________________                                                         ___________________ 

(Geschäftsführer)       (Vorsitzender) 
 
 
Oberhausen, 24.05.2023 


